

# Concordes, décalages et concordances



Sophie  
Bastide-Bernardin

PostEurop, l'association des opérateurs postaux publics européens, a voulu un timbre Europa 2023 évocateur de la concorde, pour véhiculer un message de paix et de solidarité à l'Ukraine, en ces temps de guerre. En mai, une cinquantaine de timbres Europa ont été émis par autant de postes, avec un visuel identique. Ils sont tous les mêmes, par l'esprit, mais pas à la lettre. Vous constaterez ainsi qu'ils diffèrent en mise en page, en mentions officielles et en valeur faciale.

En mai, ce joli mois qui décide de nos destinées, pour citer un dicton de nos terroirs, la France et la Slovaquie ont célébré trente années de relations diplomatiques marquées par des convergences de visions. Le volet philatélique de cet anniversaire, le dévoilement d'un bloc-feuillet sur Bratislava, dans la série des « Capitales européennes », a amené des personnalités et des anonymes à échanger en toute simplicité, comme en témoigne notre résumé en images.

*Regard sur le passé, projection vers l'avenir, L'Écho de la Timbrologie est pourtant plus qu'un divertissement au sens pascalien du terme...*

Dans ce numéro, vous avez également droit à une rencontre non pas du troisième type (quoique...), mais des deux types du 1 c Sage

noir sur azuré – reconnaissables à des décalages de texte –, annulés typographiquement sur journaux. Par ailleurs, vous ferez la connaissance de trois membres du Comité d'organisation de la 27<sup>e</sup> Foire mondiale des Collectionneurs olympiques Paris 2023. En décalage d'un an avec les Jeux de Paris 2024, cette manifestation bénéficie toutefois du label « Olympiade culturelle ». Elle s'annonce prometteuse en matière de partages intellectuels, de convivialité et d'acquisitions d'objets emblématiques de l'olympisme. D'autres trios ont les honneurs de ce magazine : les trois Consuls, renouvelés une fois aux deux tiers.

“ Nous ne nous tenons jamais au temps présent. Nous rappelons le passé ; nous anticipons l'avenir comme trop lent à venir, comme pour hâter son cours. »  
Blaise Pascal (1623-1662)

Ceux-ci ont dirigé la France de 1799 à 1802, avant que Napoléon n'ait conquis le titre de Consul à vie, le hissant au rang de monarque absolu.

En rubrique Polaires, Roger Venturini présente des plis qui retracent la vie dans les Terres australes et antarctiques françaises. Son expertise nous éclaire, car la méfiance est de rigueur face aux timbres à date, en raison de postages décalés, ou de tampons-dateurs mal réglés !

Et comme toujours, nous vous donnons à voir les derniers souvenirs commémoratifs créés par les associations, les nouveautés du programme philatélique officiel et les timbres personnalisés, émis sur commande.

Regard sur le passé, projection vers l'avenir, *L'Écho de la Timbrologie* est pourtant plus qu'un divertissement au sens pascalien du terme : c'est une invitation à la quête de sens à travers des objets-témoins. Or, cette quête prend souvent des allures d'enquêtes chères au cœur des philatélistes.

Je boucle ce magazine en même temps que ma valise, préparée en vue du Championnat national de philatélie, à Chalon-sur-Saône. Ce sera une occasion d'aller à votre rencontre et d'écrire un compte-rendu qui sera publié en léger décalage temporel, mais en parfaite concordance avec les faits.